

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 10 de septiembre de 2010.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN

Estatad: Enfrenta el país retos para incrementar promedio de libros que se leen por persona

Nacional: Telescopio mexicano develará misterios del universo hasta a 14 mil años luz

Internacional: Autor estadounidense gana el premio de novela negra RB

SALUD

Estatad: En Jiutepec el agua alcanzó 60 centímetros de altura

Nacional: Creció deforestación de bosques: UNAM

Internacional: Vitaminas B reducen la demencia senil hasta en 50 por ciento, revelan en GB

ECONOMÍA

Estatad: Deteriorada por el mal tiempo, 20 por ciento de red carretera estatal

Nacional: Cae México 6 sitios en competitividad en medición del Foro Económico Mundial

Internacional: Recuperación de países ricos, más lenta de lo previsto: OCDE

POLÍTICA

Estatad: Inaugura Adame Castillo nuevo libramiento Axochiapan-Azúcar

Nacional: México tiene 7 en acceso a información

Internacional: Abogan en EU por liberar a los cinco cubanos encarcelados por espionaje

EDUCACIÓN

Estatal:

“Enfrenta el país retos para incrementar promedio de libros que se leen por persona”

La Secretaría de Educación en Morelos mantiene un ambicioso programa de promoción a la lectura entre estudiantes de nivel básico y medio, con la intención de incrementar el promedio de 3.8 libros que lee en promedio el mexicano, a mejores niveles, reconoció el subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina. Consultado sobre el nivel de nuestro país en cuanto a la lectura, el funcionario sostuvo que “tenemos que se leen 3.8 libros por persona, de ahí que se trabaja en las escuelas, en las campañas de promoción a la lectura en educación básica, media y media superior, para entregar libros, no solamente en temas técnicos y de estudios, sino otros que pueden ser de sumo interés para quienes los usan”. En este sentido, agregó que “se han generado círculos de lectura y en el Centro Morelense de las Artes estamos generando este tipo de actividades, de manera que buscamos que la gente se interese por la lectura, que incluso se llegue a apasionar”. Reconoció que “hay países como Finlandia, en donde se dice que son nueve libros y hasta 10 los que anualmente se leen por persona, pero hay que entender el contexto, sin que yo diga que esté bien o esté mal”.

La Unión de Cuautla, p. 7, (Job Olivares).

“Piden no suspender clases a causa de las lluvias”

La Secretaría de Educación llamó a padres de familia para que, pese a la temporada de lluvias, no dejen de llevar a sus hijos a las escuelas, a menos que directores de los planteles se los indiquen, para evitar que pierdan clases. Afirmó que este jueves las actividades casi se desarrollaron de forma normal en la mayoría de los centros educativos. Este jueves continuaron suspendidas las labores en las escuelas Juan Pina Aranda y en la Miguel Hidalgo, ubicadas en el municipio de Puente de Ixtla, como consecuencia del desbordamiento del río Tembembe. La primera de ellas porque sufrió inundación y la segunda debido a que fue habilitada como albergue; los maestros han dejado tareas a los estudiantes para que no se retrasen en el programa de estudio. El secretario indicó que en el resto de los planteles, incluidos los dos jardines de niños de los municipios de Miacatlán y de Coatlán del Río, donde el miércoles hubo encharcamientos, ya se desarrollaron actividades de forma habitual, pues afortunadamente no hubo daños mayores.

La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Telescopio mexicano develará misterios del universo hasta a 14 mil años luz”

El Gran Telescopio Milimétrico (GTM), el mayor en su tipo en el mundo y erigido a 4 mil 580 metros en un volcán inactivo del país, empezará este año a escudriñar el universo para ayudar a develar misterios sobre el nacimiento y muerte de galaxias a 14 mil millones de años luz. Tras un proceso de construcción de 12 años y su puesta en marcha experimental en 2008, a finales de 2010 el GTM recibirá su primera luz científica, haremos la primera observación con fines de investigación, explica Raúl Mújica, uno de los científicos del proyecto. Coordinado por el Instituto de Astrofísica Óptica y Electrónica de México (INAOE) y la Universidad de Massachusetts, el telescopio tuvo un costo de unos 115 millones de dólares. Se trata del telescopio más grande del mundo que opera en ondas milimétricas (es decir, con longitudes de onda de 0.8 a 3 mm), lo que le permite captar radiaciones provenientes del espacio, de las regiones más frías del universo, de nubes moleculares o de formaciones planetarias y estelares.

La Jornada, p.3a, (Afp).

“Recopila el libro *Los 100 años de la UNAM* los momentos destacados de la institución”

Este mes cumple un siglo de existencia la institución de educación superior más importante de Iberoamérica: la Universidad Nacional Autónoma de México. Con ese motivo, La Jornada Ediciones acaba de publicar el libro *Los 100 años de la UNAM*, conmemorativo de una de las instituciones más confiables y de mayor trascendencia en todos los ámbitos de la vida nacional. *Los 100 años de la UNAM* ya se encuentra en las librerías de la casa universitaria y de *La Jornada*; será presentado en la última semana de septiembre en el Auditorio Alfonso Caso junto a la Torre II de Humanidades (en días próximos este diario precisará el día y la fecha).

La Jornada, p.42, (De la redacción).

Internacional:

“Autor estadounidense gana el premio de novela negra RB”

El escritor estadounidense Harlan Coben, padre del personaje Myron Bolitar, se erigió hoy en ganador del cuarto Premio Internacional de Novela Negra RBA, el galardón mejor dotado económicamente del mundo en su categoría, informó el jurado, reunido en Barcelona. Con su novela *Live wire*, décima entrega de Bolitar, Coben se impuso a otros 202 autores, lo que además de prestigio le valdrá 125 mil euros.

La Jornada, p.5a, (Dpa).

SALUD

Estatal:

“En Jiutepec el agua alcanzó los 60 centímetros de altura”

La pertinaz lluvia de la madrugada de ayer dejó un saldo de 30 casas inundadas, por lo menos en cinco colonias, según dio a conocer la Dirección de Protección Civil. El titular de esta dependencia, Francisco Barona Téllez, reconoció que el personal del ayuntamiento durante la madrugada no se dio abasto para atender todas las llamadas que recibieron de distintos puntos del municipio. Acaró que por lo pronto se instaló un operativo, a partir de la mañana de ayer, que consiste en la entrega de comida caliente, instalación de un albergue, cobertores y despensas. Barona Téllez dijo que las colonias más afectadas fueron Cliserio Alanís, San Gaspar, Maravillas de Axexentla, y las delegaciones de Civac y Tejalpa, que se vieron afectadas por las intensas lluvias, la cual llegó en promedio a 60 centímetros de altura. El reporte de la dependencia hasta el medio de ayer era de 30 casas: 10 en Maravillas de Axexentla, seis en la Delegación Civac, cuatro en Tejalpa y una en la Laguna Seca. Además de serias afectaciones a los viveristas de la colonia Valle Verde. Comentó que fue necesario solicitar el apoyo del gobierno del estado, a través de la Dirección de Protección Civil, de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), así como de la Secretaría de Obras Públicas.

La Unión de Morelos, p.15, (Sergio Gómez) y La Jornada Morelos, p.10, (Varios).

“Lluvias intensas en las siguientes horas”

La Comisión Nacional del Agua a través de su director general en la entidad, Juan Carlos Valencia Vargas, alertó a la población para que se mantenga a la expectativa porque el pronóstico de lluvias para los próximos días sigue siendo de lluvias fuertes a intensas. Explicó que el jueves 9, por la madrugada, se suscitó la lluvia más intensa que se tuvo en las últimas 24 horas; es decir, de las 8 de la mañana del miércoles 8 a la misma hora del jueves 9, "la tuvimos en la estación climatológica de Progreso, en el municipio de Jiutepec, la lluvia registrada fue de 88.8 milímetros, una lluvia moderada es de 20 milímetros, de modo que ayer tuvimos una precipitación intensa en el municipio de Jiutepec". Valencia Vargas recalcó que la precipitación más intensa se presentó entre la 1.20 y las 3.10 de la madrugada de ayer, jueves 9. El 80 por ciento de la precipitación ocurrió en ese momento, la tormenta eléctrica que se presentó también ocurrió entre esa hora, "su intensidad fue creciendo en la medida en que se acercaba el reloj a las 3 de la madrugada".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Creció deforestación de bosques: UNAM”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a través de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), reitera que en el país, el cambio climático mucho tiene que ver con la pérdida de masa forestal que es tres veces mayor a la de hace una década. Explica que a pesar de que en el papel, el gobierno federal asegura que la deforestación se está reduciendo y que anualmente se pierden 155 mil hectáreas de bosques y selvas, la realidad es otra. Por su parte, Greenpeace precisa que los criterios del gobierno mexicano para medir la deforestación corresponden al informe nacional que entregó la Comisión Nacional Forestal (Conafor) a la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para su Evaluación de los Recursos Forestales Mundiales 2010. En este informe se afirma que en el año 2007 se tenía una cobertura de 65 millones 267 mil hectáreas de bosques. Esto significa que entre 1990 y 2007 se perdieron 3 millones 749 mil hectáreas a un ritmo de 288 mil hectáreas anuales. Sin embargo, en el mismo reporte se estima que entre 2005 y 2010 únicamente se perdieron 155 mil hectáreas de bosques por año.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Rodolfo Romero).

Internacional:

“Vitaminas B reducen la demencia senil hasta en 50%, revelan en GB”

Científicos han develado el arma más reciente en la batalla contra la enfermedad de Alzheimer: una humilde vitamina. Investigadores de la Universidad de Oxford han descubierto que tomar tabletas de tres vitaminas B cada día retrasa la contracción del cerebro que ocurre con la edad y causa signos tempranos de demencia, como pérdida de la memoria. En una prueba a dos años, el suplemento vitamínico retrasó la tasa de atrofia cerebral a la mitad en un grupo de personas de edad, que tenían un encogimiento cerebral de más de 30 por ciento. Los exámenes cognitivos mostraron que quienes tenían menor encogimiento obtuvieron mejores resultados. Una píldora vitamínica que retrasara la decadencia mental asociada a la edad tendría implicaciones colosales. Alrededor de 1.5 millones de personas en el Reino Unido, 14 millones en Europa y 5 millones en Estados Unidos tienen problemas de memoria, lenguaje u otras funciones mentales, conocidos como discapacidad cognitiva leve (DCL), de los cuales la mitad desarrollan Alzheimer o alguna otra forma de demencia en el curso de cinco años. Incluso un pequeño retraso de este proceso tendría inmensos beneficios humanos y económicos.

La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence).

ECONOMÍA

Estatal:

“Deteriorada por el mal tiempo, 20% de red carretera estatal”

Las intensas lluvias que siguen azotando la mayor parte del territorio morelense han causado desgaste y deterioro de buena parte de la red carretera estatal, no obstante los trabajos permanentes de mantenimiento, por lo menos el 20 por ciento de las vías estatales necesitarán cirugía mayor una vez superado el temporal, indicó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Demetrio Román Isidoro. Destacó que no se trata sólo de los derrumbes y deslaves en tramos como la carretera La Espada, entre Hueyapan y Tetela del Volcán; hay daño mayor en otras regiones que tendrán que ser objeto de inversiones considerables. Se refirió al trayecto Cuernavaca-Cuautla a la altura de Progreso hasta La Joya, destacó que se construirán varios pasos a desnivel para hacer algunas remediaciones mayores. Tomando en consideración que son más de dos mil kilómetros de vialidades estatales, los trayectos que requieren remediación representan cerca de 400 kilómetros y esto es en distintos puntos de la entidad. La carretera Yautepec-Tepoztlán es una de las más dañadas. Ahí ya se comenzó a laborar, pero a medida que se mantiene el elevado nivel de tormentas los efectos se hacen mayores, consideró el funcionario.

La Unión de Morelos, p. 15, (Daniel Alcaráz).

Nacional:

“Cae México 6 sitios en competitividad en medición del Foro Económico Mundial”

México cayó seis lugares y se fue hasta el puesto 66 en la medición global de competitividad realizada por el Foro Económico Mundial (FEM). En América Latina el país es superado por Chile (que se ubica en el lugar 30 y a la cabeza de la región), Panamá, Costa Rica, Brasil y, por primera vez, Uruguay. El informe señala que en la región México es de los países más afectados por la crisis económica, debido a su estrecha relación con Estados Unidos. Destaca que su caída de seis puestos entre el informe anterior (2009-2010) y el actual “demuestra claramente la necesidad de una continua mejora para no perder competitividad”. Entre sus puntos fuertes están, como en Brasil, el amplio mercado interno y un innovador sector privado. Panamá se ubica en el puesto 53; Costa Rica, 56; Brasil, 58; Uruguay, 64; Colombia, 68, y Perú, 73. En el otro lado de la balanza, el informe subraya que varios países latinoamericanos se cuentan entre los últimos de la lista de 139 naciones estudiadas, como Ecuador (105), Bolivia (108), Nicaragua (112), Paraguay (120) y Venezuela (122); este último país sigue cayendo y se coloca en el peor lugar de los 139 países por su entorno institucional. Argentina también se mantiene en un bajo nivel (87) pese a sus grandes ventajas competitivas y sus altas tasas de crecimiento en los últimos años (una media de 8.2 por ciento entre 2002 y 2008).

La Jornada, p.29, (Dpa).

“Lo responsable es mantener el actual esquema tributario, dice Cordero Arroyo”

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, anunció que en 2011 continuarán las alzas mensuales al precio de las gasolinas y el diesel, calculó entre 550 mil y 650 mil el número de plazas laborales que se abrirán el próximo año, consideró que la meta de crecimiento económico de 3.8 por ciento refleja la gran incertidumbre internacional sobre la fortaleza de la recuperación económica, y manifestó: nuestra propuesta de presupuesto es la mejor y la más responsable. Rodeado de sus colaboradores, apuntó: vamos a asistir al Congreso a debatir, a discutir, a defender. Luego disparó: lo que es responsable es mantener nuestro esquema tributario como está, dar certeza, no hacer locuras y seguir avanzando en la base tributaria. En conferencia de prensa, unas 12 horas después de haber entregado el paquete económico 2011 a la Cámara de Diputados, Ernesto Cordero pintó su raya frente a los debates legislativos por venir: la Secretaría de Hacienda no es la responsable de aprobar su presupuesto; los presupuestos se aprueban en el Congreso de la Unión.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

“Experto: mala administración y decisiones equivocadas quebraron a Mexicana”

La virtual quiebra de Mexicana de Aviación fue resultado de los malos manejos administrativos y de una serie de decisiones equivocadas en las que incurrió la dirección de la compañía, pero no del gasto que representaba el contrato colectivo de trabajo, afirmó el director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, José Luis de la Cruz. De acuerdo con el reporte elaborado por Ojeda López, durante 2007 Mexicana gastó 5 mil 140 millones de pesos en la compra de turbosina, 175 millones más que los 4 mil 965 millones que desembolsó en gastos de personal. Para 2008 el gasto en combustible fue de 6 mil 857 millones, frente a 5 mil 321 millones para la nómina (una diferencia de mil 536 millones). El año pasado la empresa gastó más en pagos a su personal (5 mil 970 millones) que en turbosina (4 mil 681 millones, mil 289 millones más en este último renglón), aunque ello se debió a la crisis económica y al brote de influenza, factores que disminuyeron el tráfico de pasajeros.

La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda, Víctor Ballinas, Andrea Becerril y José Antonio Román).

“Riesgo de que trasnacionales reinen mercado alimentario”

La importación de alimentos en los últimos cuatro años, en particular de granos básicos, convierte a México en un país peligrosamente dependiente y se corre el riesgo que en 2015 las trasnacionales tengan la hegemonía del mercado alimentario, advirtió la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centrales de Abasto (Conacca). A la fecha 27.4 por ciento de la demanda nacional del maíz proviene de las importaciones, lo mismo que 14.5 por ciento del frijol, 75 por ciento del arroz y hasta 95 por ciento de la soya, precisó Alfredo Neme Martínez, presidente de la Conacca. En cuanto a las carnes, agregó que durante los últimos tres años ha habido un incremento del 14.5 por ciento en la importación de aves y de 42 de cerdo. Neme acusó a las autoridades de haber desmotivado la producción y distribución de alimentos para el mercado interno, al tiempo de impulsar las compras externas. Si bien Neme Martínez elogió que los diputados federales de las comisiones de agricultura y ganadería hayan aprobado un punto de acuerdo para exhortar a las secretarías de Economía y Agricultura a elaborar un programa de sustitución de importaciones alimentarias, demandó que se lleve a cabo una audiencia pública.

La Jornada, p.29, (Susana González G.).

“Consolida Coahuila su competitividad: IMCO”

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ubicó a Coahuila en el cuarto sitio nacional en ese rubro, su mejor posición en los siete años recientes. La información contenida en el Índice de Competitividad Estatal 2010 detalla que entre 2006 y 2008 la entidad subió una posición. El índice mide la capacidad de una entidad federativa para atraer y retener inversiones y talento. La evaluación del IMCO se basa en 120 indicadores con información hasta 2008. El informe destaca que el producto interno bruto por habitante en Coahuila es 29.5 por ciento mayor a la media nacional, es decir, el estado genera 32 mil 586 pesos más por persona que el promedio del país. Además, es el estado con la tercera mayor inversión por trabajador en México, con 7 mil 972 dólares por persona económicamente activa. Este indicador mostró un crecimiento de 15.4 por ciento entre 2006 y 2008 en Coahuila, destacó el IMCO. Detalló que una de las principales fortalezas de la entidad es el aprovechamiento de las relaciones internacionales, que permitió triplicar la inversión extranjera directa (IED) y ubicarse en tercer lugar nacional.

La Jornada, p.36, (Leopoldo Ramos).

Internacional:

“Recuperación de países ricos, más lenta de lo previsto: OCDE”

La economía de los países industrializados se está recuperando más lentamente de lo esperado de la peor recesión desde la posguerra, advirtió este jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en un informe presentado en París. El producto interno bruto (PIB) de los siete países más industrializados (G-7) crecerá en el segundo semestre 1.5 por ciento, frente a 1.75 por ciento calculado inicialmente. En el primer semestre el PIB creció 2.5 por ciento en estos países. Para Estados Unidos, la organización calcula una expansión anualizada de 2 por ciento en el tercer trimestre que caerá a 1.2 por ciento en los últimos tres meses del año. En Japón el crecimiento será de 0.6 y 0.7 por ciento, respectivamente, mientras Alemania también tendrá una expansión de sólo 0.7 por ciento en el tercer trimestre y de 1.1 por ciento en el cuarto. La incertidumbre está causada por una combinación de factores positivos y negativos, dijo el economista jefe de la OCDE, Pier Carlo Padoan, pero es poco probable que estemos marchando a una nueva recesión, apuntó. La inseguridad en el mercado laboral es el elemento que mantendrá bajo el consumo, si bien hay otros motivos de preocupación.

La Jornada, p.29, (De la Redacción).

POLÍTICA

Estatal:

“Inaugura Adame Castillo nuevo libramiento Axochiapan-Azúcar”

Tras inaugurar el libramiento Axochiapan-Izúcar de Matamoros, el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, anunció que durante los próximos meses, Axochiapan y Jonacatepec serán beneficiados con importantes obras en las que se invertirán hasta 72 millones de pesos. Así lo comentó esta mañana en gira de trabajo por el municipio de Axochiapan, en donde inauguró esta obra en la que se invirtieron 11 millones 234 mil 661 pesos, de manera conjunta entre la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el estado.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9435:inaugura-adame-castillo-nuevo-libramiento-axochiapan-izucar-&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Premian a regidores con viaje a España”

El ayuntamiento capitalino pagará el viaje de regidores y funcionarios municipales a España, donde buscarán hermanar a Cuernavaca con la ciudad de Bilbao. La gira carece de trámites previos necesarios, por lo que resultará un gasto inútil, denuncia Vera Sisniega. El cabildo de Cuernavaca aprobó que en los próximos meses, antes de que finalice este 2010, una comisión de regidores viaje a Bilbao, España, para iniciar los trámites para integrar a ambos territorios dentro del programa de Ciudades Hermanas. En la sesión en que fue aprobada la gira "de trabajo" y que se prolongó hasta casi la una de la mañana de este jueves por notorias diferencias entre regidores priistas, estuvo ausente el presidente municipal Manuel Martínez Garrigós, quien se encuentra todavía en Perú, a donde asistió a un foro internacional pactado desde la administración del panista Jesús Giles y donde se le entregaron las llaves de la ciudad de Miraflores.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano).

“Instituto Estatal Electoral, de los primeros órganos en la materia de transparencia”

El Instituto Estatal Electoral (IEE) cumple el compromiso de transparencia que fortalece la imagen de confianza que ofrece a los ciudadanos, al mantenerse entre las primeras cinco instituciones en materia de cumplimiento de sus obligaciones de transparencia, evaluadas por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), misma que fue presentada recientemente, reveló Oscar Granat Herrera, consejero presidente del órgano electoral. Con un porcentaje mayor del 95 por ciento de cumplimiento, el Instituto Estatal Electoral se colocó apenas por debajo del propio IMIPE. Asimismo, de los organismos evaluados, el IEE mantuvo parámetros de alto cumplimiento en el proceso que evalúa tanto el índice integral de transparencia, como los lineamientos para el cumplimiento de las obligaciones de transparencia. **Nota aclaratoria: Con fecha 2 de septiembre de 2010, la prensa local publicó que es la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la institución que ocupa el segundo lugar en transparencia en la entidad, con 97 por ciento de cumplimiento, apenas atrás del del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), la información fue proporcionada fue hecha por el propio IMIPE.**

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

“Estudiantes reciben clases en gallineros”

Cansados por la falta de respuesta de las autoridades educativas, padres de familia de la comunidad de Telixtac en Axochiapan, salieron a las calles de la capital morelense a manifestarse y denunciar las malas condiciones en las que sus hijos, unos 300 niños, reciben clases en la escuela primaria Porvenir Social y el Jardín de Niños María Ochoa Silvia. A nombre del grupo y entrevistado al frente del Congreso –donde la movilización hizo un alto-, Antonio Romero, padre de familia de la escuela primaria, dijo que las instalaciones de su escuela parecen coladera y no tienen maestros de planta. “Esto es cada año, yo tanteo que desde hace 15 años las cosas siguen igual en la primaria. El kinder no tiene una dirección, buscamos una sombrita fuera del salón, donde nos atienden. Los niños aunque estén dentro del salón se mojan y nosotros nos preguntamos, ¿dónde están los recursos para las escuelas de calidad que salen anunciados en la televisión?”. Molestos, los jefes de hogar señalaron que desde hace días han expresado su inquietud ante las autoridades del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos y no han tenido respuesta alguna.

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya).

Nacional:

“México tiene 7 en acceso a información”

En transparencia y acceso a la información pública el país tiene un promedio de 7, según resultados del estudio La métrica de la transparencia 2010, elaborado por el Centro de Investigación y Docencia Económicas, el cual evaluó el ejercicio del derecho a la transparencia en 31 entidades, el Distrito Federal, la Federación, los poderes Legislativo y Judicial, así como los organismos autónomos. El DF obtuvo el mejor nivel, mientras la Federación quedó en cuarto lugar, pese a que durante años se mantuvo a la vanguardia, tras la creación del Instituto Federal de Acceso a la Información.

La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco C.).

“Aprueba Senado ingreso de contingentes navales extranjeros para el desfile”

Con el voto en contra de PRD y PT, el Senado de la República aprobó ayer el ingreso de seis contingentes navales extranjeros que habrán de participar en el desfile del 16 de septiembre dentro de los festejos por el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana. Perredistas y petistas votaron en contra de la autorización, toda vez que al igual que en el caso del permiso para el ingreso de militares de varias naciones, la solicitud llegó a destiempo. ¿Cómo votar ese trámite cuando los marinos ya están aquí?, preguntó el coordinador petista Ricardo Monreal. Consideró una burla al Senado autorizar una estadía de fuerzas navales a partir del 8 de este mes, cuando estamos a 9.

La Jornada, p.14, (Andrea Becerril).

“Rechazan senadores que EU condicione la Iniciativa Mérida al tema derechos humanos”

Senadores de todas las fuerzas políticas coincidieron en que no se puede permitir que Estados Unidos condicione la entrega de recursos de la Iniciativa Mérida a una intervención directa en el combate al crimen organizado. Si creen que por los dólares que dan van a meterse al país y establecer bases militares, se equivocan; sobre mi cadáver, eso no va suceder, advirtió la senadora del Partido Revolucionario Institucional Rosario Green. La ex canciller dijo que el Senado de la República nunca estuvo de acuerdo en que se condicionara al tema de derechos humanos el cumplimiento de los compromisos establecidos en la Iniciativa Mérida, pero comparte la preocupación de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, ante las arbitrariedades cometidas por integrantes del Ejército que llevan a cabo tareas de seguridad pública.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Suspenden las fiestas patrias en tres municipios de SLP”

Los municipios de San Vicente Tancuayalab, Tanquian de Escobedo y Tampamolón Corona, en San Luis Potosí, decidieron suspender los festejos por el bicentenario de la Independencia tras el asesinato del alcalde de El Naranjo, Alexander López García; mientras el gobernador Fernando Toranzo solicitó el envío de más militares y marinos a la entidad. El diputado priísta Jesús Soni Bulos dijo que sólo en esos municipios se decidió suspender los festejos patrios y señaló que varios alcaldes le han manifestado su temor por la inseguridad que se vive en la Huasteca. El gobernador priísta Toranzo anunció que aplicará varias medidas para hacer frente al crimen organizado: solicitó el envío de más elementos del Ejército y la Marina, ordenó la creación de una fiscalía especializada y una coordinación de seguridad pública, asignará más recursos a seguridad y labores de inteligencia, y planteó incrementar la cooperación con los estados vecinos, principalmente en la Huasteca, donde hay una situación de emergencia.

La Jornada, p.9, (De la Redacción).

“Amenaza Hacienda con recortar las transferencias a entidades federativas”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público amagó con recortar 9 mil 995 millones de pesos las transferencias a los estados y al Distrito Federal, si los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados aprueban la reducción de la tasa del impuesto al valor agregado (IVA) de 16 a 15 por ciento. El cálculo de la dependencia es que la caída de la recaudación federal participable por disminuir un punto el IVA será de 33 mil 937 millones de pesos para 2011, y que los fondos que resultarían afectados serían, entre otros, el General de Participaciones, el de Fortalecimiento Municipal, el de Infraestructura Básica y de Fortalecimiento a las Entidades Federativas.

La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Invalida la Corte ley orgánica de la PGJDF aprobada por la Asamblea”

Por vez primera, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó en su totalidad una ley. Por unanimidad, expulsó del orden jurídico la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, promulgada el 11 de febrero de 2010, por considerar que la Asamblea Legislativa capitalina invadió la esfera de competencia del Congreso de la Unión. El máximo tribunal determinó la derogación de la norma, que surtirá efecto dentro de 120 días, y que los actos celebrados al amparo de la legislación derogada quedan firmes. Lo anterior, para que las autoridades capitalinas tengan tiempo de realizar los cambios legales y administrativos necesarios y, a partir de ese plazo, deje de aplicarse dicha norma.

La Jornada, p.38, (Jesús Aranda).

“Sólo 8 mil empleados para atender fallas”

La CFE informó por la noche en un segundo comunicado que el deceso de sus trabajadores, que tenían más de 28 años en la empresa, sucedió cuando realizaban labores de reparación definitiva en el tablero de control de la subestación Coyoacán. Sobre la primera explosión, informó que ayer jueves ocurrió un cortocircuito en uno de los tableros de control de la subestación Coyoacán, lo que provocó que entraran en operación las protecciones del sistema, interrumpiendo el servicio eléctrico de diversas colonias de la delegación Coyoacán, Benito Juárez y Tlalpan. Por otra parte, el subsecretario de Egresos, Dionisio Pérez Jácome, reveló en una conferencia que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cubre con sólo 8 mil empleados la zona centro del país, que estuvo a cargo de Luz y Fuerza del Centro, en la que laboraban más de 44 mil trabajadores afiliados al Sindicato Mexicano de Electricistas.

La Jornada, p.37, (I. Rodríguez y J. A. Zúñiga).

“Notifican a Sandoval Íñiguez de la demanda de Ebrard en su contra”

El juez segundo civil en el estado de Jalisco, José Guadalupe Lomelí González, notificó legalmente al cardenal Juan Sandoval Íñiguez sobre la denuncia interpuesta en su contra por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, por daño moral. La demanda, que fue admitida en la ciudad de México también en el juzgado segundo civil, llegó en forma de exhorto al Supremo Tribunal de Justicia del Estado desde el viernes de la semana pasada, pero apenas hoy se informó que fue turnada al juzgado segundo civil jalisciense, que será encargado de realizar la diligencia formal.

La Jornada, p.39, (Juan Carlos Partida).

“Margina el ISSSTE más de 500 empresas que proveen insumos”

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) asestará un severo golpe a las más de 500 pequeñas y medianas empresas que por alrededor de 10 años le han provisto de reactivos e insumos para los laboratorios clínicos y bancos de sangre de clínicas y hospitales en el país, pues emitió una licitación nacional para la adquisición de estos materiales, pero sólo seis obtendrán los contratos multianuales, por un monto de 4 mil millones de pesos al año. Dichos convenios concluirán el 31 de diciembre de 2012 y se suman a los que previamente ha suscrito el instituto con un sólo proveedor para distribuir medicamentos y otro para los materiales de curación. Algunos de los afectados por la licitación nacional mixta número 00637002-001-10, señalaron que las autoridades del organismo incumplieron con la ley al no garantizar, entre otros, 35 por ciento de participación a las pequeñas y medianas empresas.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

“Pospone la Corte el análisis sobre entrega de agua a EU”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inició ayer el análisis de la entrega de 277 millones de litros de agua que hizo México a Estados Unidos en el ciclo septiembre-octubre de 2007 –con base en el Tratado de Distribución de Aguas bilateral–, en razón de que el estado de Tamaulipas se quejó de que el suministro anticipado del líquido afectó a los agricultores y pobladores de esa entidad. Después de que el proyecto elaborado por la ministra Olga Sánchez Cordero planteaba desechar la controversia constitucional que presentó el gobierno de Tamaulipas en contra del Presidente de la República, el pleno consideró que sí había elementos para analizar el fondo de la demanda, en la que se cuestiona la entrega anticipada del líquido al vecino país, así como la retención y almacenamiento de los escurrimientos de agua contenida en las presas San Gabriel, Pico de Águila, La Boquilla, Francisco I. Madero, Las Vírgenes, Luis E. León, El Granero, Chihuahua y El Rejón.

La Jornada, p.43, (Jesús Aranda).

“Chimalhuacán: de \$10 por habitante, apoyo federal para seguridad pública”

Este municipio recibe del gobierno federal 10 pesos por habitante al año como subsidio para seguridad pública, una centésima parte de lo otorgado a otras ciudades del país con poblaciones similares. El alcalde Jesús Tolentino Román Bojórquez aseguró que no puede combatir la delincuencia si recibe sólo 10 millones de pesos del programa Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), y se quejó del trato discriminatorio del gobierno de Felipe Calderón en la asignación de estos fondos, aunque reconoció que el problema comenzó en el sexenio de Ernesto Zedillo. Argumentó que los municipios de Querétaro, Mérida y Aguascalientes, que tienen menos de 800 mil habitantes, reciben hasta 100 millones de pesos, mientras en Chimalhuacán hay alrededor de 800 mil personas.

La Jornada, p.34, (René Ramón).

“Escamotean fondos federales a la UdeG”

El gobierno de Jalisco adeuda desde 2007 más de 700 millones de pesos de fondos federales a la Universidad de Guadalajara (UdeG), informó Gustavo Cárdenas Cutiño, director de finanzas de la casa de estudios. Explicó que desde hace tres años la institución concursa por recursos federales. Además, señaló, el gobierno estatal no ha entregado a la universidad las aportaciones que le corresponden para el financiamiento de cuatro programas, añadió.

La Jornada, p.34, (Mauricio Ferrer).

“Promete Calderón 8 mil 500 millones para reconstruir NL”

La reconstrucción de Monterrey y municipios conurbados tendrá un costo cercano a 15 mil millones de pesos, de los cuales, el gobierno federal aportará 8 mil 500 millones, aseguró el presidente Felipe Calderón en la entrega de los primeros apoyos para compra de viviendas de los damnificados del huracán Álex. Agregó que el avance en la reconstrucción de las principales vialidades afectadas por el fenómeno es de 70 por ciento. Acompañado del gobernador priísta Rodrigo Medina –desbordado en elogios para Calderón–, revisó el proceso de reconstrucción e informó del costo del proceso; señaló que de los 15 mil millones de pesos, el gobierno estatal aportará 6 mil 500 millones. Luego de un sobrevuelo en helicóptero por las zonas afectadas, ambos funcionarios se reunieron con el primer grupo de damnificados que recibirán apoyos para construcción de casas por un monto de 100 mil pesos.

La Jornada, p.35, (Alonso Urrutia y David Carrizales).

“Exigen reconstruir dos escuelas en Telixtact”

Más de 100 padres de familia de la comunidad Telixtact, municipio de Axochiapan, marcharon y protestaron ante el Congreso local y el palacio de gobierno para exigir que se reconstruyan los edificios de la primaria y secundaria técnica, que están en pésimas condiciones y ponen en riesgo la integridad de sus hijos. Queremos que se construyan de nuevo las escuelas porque ya cumplieron 50 años; las mallas ciclónicas ya no sirven, están deshechas y las paredes están desgastadas, afirmó Sidronio Jiménez Méndez, uno de los padres inconformes. La primaria cuenta con unos 500 alumnos en dos turnos, y la secundaria técnica 29 atiende a unos 200 adolescentes.

La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz).

“Entre la desesperanza de muchos avanzó la revolución de los ricos”

Una revolución está en curso. Mientras la mayoría de la población del país ha perdido la esperanza en el progreso, un reducido grupo de poder empresarial avanza en imponer sus ideas sobre el diseño de una política económica que beneficia a un puñado de personas. Es como la caracteriza el profesor universitario Carlos Tello Macías, una revolución de los ricos. Se trata de un proceso que acumula varios años. En México tiene hoy una expresión clara en la insistencia de las cúpulas empresariales y el grupo gobernante por profundizar una política económica, que en las tres últimas décadas redujo a un tercio el poder de compra de los salarios, aumentó la pobreza y estancó el producto interno bruto por habitante, como detalla el profesor Tello Macías, en entrevista con *La Jornada*. Catedrático en la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México, primer titular de la Secretaría de Programación y Presupuesto, ex director del Banco de México y embajador en Cuba, Portugal y la Unión Soviética, explica: “Con mucha frecuencia se escucha que en el país y en otras partes del mundo, están vigentes una serie de políticas como si hubiesen caído del cielo. No. Eso tiene sólidos antecedentes. En la primera parte de la década de los años 70 se puso en práctica lo que llamo la ‘revolución de los ricos’”, con propósitos muy definidos de sus impulsores.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

Internacional:

“Abogan en EU por la liberación de los cinco cubanos encarcelados por espionaje”

Activistas y ex altos funcionarios estadounidenses que forman parte del comité pro derechos humanos Free the Cuban Five pidieron este jueves la liberación de los cinco presuntos espías cubanos detenidos, quienes este jueves cumplieron 12 años encarcelados en Estados Unidos bajo cargos de espionaje, ante los rumores de que uno de ellos podría ser intercambiado por un estadounidense retenido en la isla. El coronel Lawrence Wilkerson, quien fue jefe de asesores del ex secretario de Estado Colin Powell entre 2002-2005, estimó que las condenas a Gerardo Hernández, René González, Fernando González, Antonio Guerrero y Ramón Labañino son injustas y sugirió a las autoridades revisarlas.

La Jornada, p.26, (Afp y PI).

“Cuatro diputados opositores chilenos se suman al ayuno de 34 mapuches”

Cuatro diputados de la oposición se unieron hoy a una huelga de hambre que 34 mapuches realizan desde hace 60 días para exigir la derogación de la legislación antiterrorista, que les fue aplicada por las autoridades judiciales y militares por reclamar la devolución de tierras que pertenecieron a esta etnia originaria y actualmente están en manos de empresas privadas. Los legisladores Sergio Aguiló, Tucapel Jiménez, Hugo Gutiérrez y Manuel Monsalves se sumaron a la protesta el mismo día en que la Conferencia Episcopal Chilena solicitó el gobierno del presidente Sebastián Piñera que actúe pronto con apertura para encontrar las medidas legales y administrativas necesarias que pongan fin a la huelga de hambre.

La Jornada, p.26, (Enrique Gutiérrez).

“Detenido por instigar al asesinato de Chávez”

La policía venezolana confirmó la detención, antenoche, de una persona en el estado de Carabobo por instigar al asesinato del presidente Hugo Chávez, a través de la red social Twitter. El hombre, cuya identidad no fue proporcionada, es un ingeniero que trabajaba en la Corporación Eléctrica Nacional. La detención ocurrió en el contexto de la campaña con miras a las elecciones legislativas del próximo día 26.

La Jornada, p.26, (Afp).